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“淮河生态经济带”课题调研组来蚌 
 

周春雨白金明等陪同 
 

记者   马天  
 

  本报讯(记者 马天)4月 14日，中国国际经济交流中心常务副理事长郑新立在省人大常委会原
副主任朱先发陪同下，率调研组来蚌实地考察水利工程、港口运营和生态环境建设等情况，并就

“淮河生态经济带”课题座谈交流。市领导周春雨、白金明、张孝成、杨森、吴中尧陪同。 
  调研组一行先后来到淮河蚌埠闸、蚌埠新港、蚌埠现代花卉科技产业园和淮委治淮陈列馆，

仔细询问淮河流域蚌埠境内航运规划、水利工程、防洪能力和港口建设等情况，就课题具体问题

与项目负责人进行深入交流。 
  在随后召开的专题座谈会上，市委书记周春雨说，关于建设淮河生态经济带的战略构想令人

振奋，一经提出就得到市委、市政府的积极响应。淮河流域是连接南北的关键区域，沿线城市的

崛起不仅对区域经济社会的发展起到积极的推动作用，为周边地区的协调发展搭建桥梁，更具有

全局意义和战略意义。周春雨指出，淮河生态经济带的发展离不开具有辐射能力的中心城市带动，

苏北中心城市淮安、皖北中心城市蚌埠有能力成为引领发展的“双核”，应敢于在城镇化发展的

进程中大胆突破，做好航运发展这篇大文章，在整个淮河生态经济带布局重点产业，加强水资源

保护，维护淮河生态美。 
  市长白金明在座谈交流时说，区域之间的合作、城市功能的定位、重点产业的布局对淮河生

态经济带规划的未来实施和产生效果来说至关重要，需要加强对“港”和“园”的规划。加强港

口建设，力争“港城一体”；完善产业园区，推进“产城一体”。此外，还应加大对淮河支流建设

的关注度，细化并延伸支流开发利用的相关规划。 
  调研组在听取我市经济社会发展概况、构建淮河生态经济带主攻方向等方面的介绍后，对我

市皖北区域中心城市地位和具备的诸多优势予以充分肯定。调研组表示，要通过淮河经济带的构

建，使淮河成为继珠江和长江之后的中国第三个通海的黄金水道，使淮河经济带成为继珠三角、

长三角和环渤海之后的中国第四个经济增长极，同时也成为改革开放之后我国第四个十年的经济

增长极，在淮河流域形成一个投资热点和经济增长热点，成为带动全国经济持续健康发展的发动

机。 


